



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:11

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 14 de Octubre de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Roban millones a Banpro.

+Delincuentes disfrazados de policías y armados de AK asaltan vehículo de Banpro y se llevan 2.4 millones de córdobas.

+Sucedió entre Sébaco y Matagalpa y es el primer asalto de este tipo contra una institución financiera, en los últimos años.

+Desalojados.

+Dos personas resultaron heridas y unas ocho detenidas, durante el desalojo de unas 200 familias asentadas en tierras reclamadas por el proyecto Desarrollo Integral S.A. (Desinsa), de la urbanizadora Montecristi.

+Premian a Camilo Zapata.

+El compositor de música folklórica, Camilo Zapata (86), se convirtió ayer en el tercer latinoamericano al recibir la máxima distinción de la Organización Mundial de la Propiedad Intelectual (OMPI).

+Niño sobreviviente tiene lesión severa.

+Una lesión en el cerebro tiene entre la vida y la muerte al niño Jeffrey González Altamirano, de año y medio de edad, quien fue una de las víctimas del camión que arrolló al automóvil de su familia.

+Anulan el jurado que condenó Jorge Solís.

+El Juez Suplente del Juzgado Tercero de Distrito del Crimen de Managua, Oscar Manzanares, anuló el jurado de conciencia que encontró culpable a Jorge Solís, en el caso de los "checazos" de Enitel.

El Nuevo Diario

+Asalto gangsteril.

+Se llevan 2 millones 400 mil córdobas de una furgoneta.

+Uno con chaleco de agente de tránsito los paró y cuatro más con AK consumaron el asalto, sin precedentes en la historia delictiva del país.

+Furgoneta del BANPRO iba de Matagalpa a Estelí y el atraco ocurrió antes de llegar a Sébaco.

+Sube leche, mantequilla y margarina.

+Nadie supo dar una explicación, pero desde el sábado pasado la empresa Parmalat aumentó el precio de la leche, los jugos, la mantequilla y margarina.

+Los maestros y el sueldo de Bolaños.

+Escandalosas comparaciones.

+Cálculos extendidos a los médicos, y la conclusión que necesitan 25 años para ganar lo que el presidente recibe en un mes.

+Crimen paga en Nicaragua.

+Mensaje de caso Jerez.

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:11

PAG - 2 -

+Gabriel Solórzano, de Ética y Transparencia, demanda que “sean honestos” y hagan pública la “negociación” .

+Otras voces de organizaciones sociales expresan que el Poder Judicial está transmitiendo que “se pueden negociar los crímenes”.

Editorial

La Prensa

Atisbos de candidaturas presidenciales.

“Han surgido tres pre-candidatos. No consideramos al doctor Wilfredo Navarro porque éste ya se contentó con la Vicerpresidencia incluso de doña María Fernanda. En cuanto al licenciado Eduardo Montealegre, quien por un tiempo complació al “arnoldismo” y al bolañismo, ha sido defenestrado. El PLC cansado de esperar su definición, lo borró de la lista. Con respecto al otro aspirante, el doctor Francisco Xavier Aguirre Sacasa, éste tiene toda la preparación necesaria para ser Presidente y además la lealtad al grupo para ser escogido, sin embargo necesita tiempo para darse a conocer mejor, no sólo ante los cuadros, que ya lo procura, sino ante la opinión pública. La experiencia con el ingeniero Bolaños demostró que no basta la clientela partidaria para ganar una elección, sino que debe ir más allá del ungimiento para penetrar en la opinión pública. Respecto al doctor José Rizo, quien tiene arraigo en su partido, nunca logró un sincero apoyo del dueño del circo y tampoco lo consiguió del presidente Bolaños. Sólo nos queda el doctor José Antonio Alvarado, una pieza valiosa que quedó flotando en el aire esperando una propuesta de una futura coalición, pues no espera ser propuesto por el ingeniero Bolaños cuyo afán se limita a ser un Presidente atareado sin mayor posibilidad dentro del liberalismo”.

Caricatura





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:11

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Nueva Ley Forestal : un instrumento jurídico. (Pedro Silva de la Maza. Licenciado en Biología y Recursos Naturales. Experto Forestal)

“La nueva Ley Forestal la cual fue el consenso mayoritario de las organizaciones empresariales y de la sociedad civil, representativos del sector forestal de Nicaragua, no es perfecta pero viene a poner un orden al convertirse en el único instrumento jurídico que norme el sector. Para concluir quisiera recordar que los principales sicarios en del bosque no son los agentes económicos del sector sino que las malas prácticas agrícolas y administrativas, pilares de la corrupción y la pobreza extrema de nuestro país”.

El Nuevo Diario

Elecciones del próximo Secretario General de la OEA. (Edgard Escobar Fornos)

“Si Centroamérica presenta un candidato de consenso para la próxima elección existen muchas posibilidades de obtener la Secretaría General. Analistas sobre el tema así lo afirman, un factor de importancia es el ágil y firme proceso de democratización que se ha llevado a cabo en el área visto con simpatía y apoyo incondicional de la comunidad internacional y de la política renovadora del Presidente George W. Bush. Dicho de paso, Estados Unidos es el gran elector. Según los analistas el presidente salvadoreño Francisco Flores que se perfilaba como el candidato de unidad centroamericana, afirma ahora que el presidente Flores no obtendría el consenso requerido. El presidente Flores ha manifestado públicamente “que sólo se presentaría a la elección obteniendo el respaldo del Istmo”. De lo anterior solamente queda la oportunidad para que Nicaragua presente candidato y puede lograr el consenso; los analistas concuerdan que el candidato indicado es el prestigiado excanciller Ernesto Leal, quien tuvo una destacada actuación durante el período de gobierno de Doña Violeta Chamorro donde mantuvo una política ágil de acercamiento, conciliatoria y de no enfrentamiento, postulados fundamentales de la Carta de la OEA. El excanciller Leal se desempeña actualmente con éxito como representante gubernamental del Plan Puebla-Panamá”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Estalla conflicto en el PLC de Ocotal. (Pág.3 A)

+Jamileth Bonilla y Carlos Gadea intentan imponer directiva paralela arnoldista, para recuperar control en el norte del país.

+Reunión de convencionales terminó en golpes, ofensas y desorden.

+FSLN toma distancia del alcalde de Bluefields. (Pág. 3 A)

+Celebración del Centenario fue la gota que derramó el vaso de la discordia con Moisés Arana.

+CGR recibe denuncia contra Orin Watson. (Pág. 8 A)

+Director de Aeronáutica Civil es señalado de irregularidades administrativas.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:11

PAG - 4 -

El Nuevo Diario

+Se tambalea inicio del año escolar 2004. (Pág. 2)

+De no cumplirse acuerdo de aumento a maestros.

+Recrudescerán protestas estudiantiles. (Pág. 3)

+ Gobierno y Universidades continúan sin acuerdos.

+Sector universitario podría aliarse a maestros e instituciones que le reclaman más presupuesto.

+ Infructuosa reunión antecede a la presentación oficial del controversial Presupuesto 2004.

+Guillotina sobre Castillo Quant. (Pág. 3)

+ Ahora le remojan los Estatutos PLC.

+ Canibalismo también alcanzaría al propio Presidente PLC que podría ser desplazado por María Fernanda o Aguirre Sacasa.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Alejandro Terán Bendaña (Presidente de la Cámara de Comercio)

Tema: Varios

+Terán Bendaña pidió que se respete la Ley de Contrataciones del Estado, "ya que el Gobierno hasta ahora no le ha dado respuesta al sector de la construcción". Bendaña exigió una respuesta, sobre todo al MTI, ya que los productores necesitan de las carreteras para sacar su producción.

+Así mismo dijo que le ha expresado al mismo Presidente Bolaños que el MTI tiene funciones técnicas y no políticas y que están perdiendo maquinarias, activos, recursos humanos y patrimonio nicaragüense, porque sus demandas no han tenido eco en el Gobierno.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: Orlando Mayorga (Diputado CCN)

Tema: Varios

+Mayorga expresó que el Presidente Bolaños va a pasar a la historia, no como el mejor estadista, como lo dijo en su discurso inaugural, sino como el peor de ellos. Así mismo instó a todos los miembros de su bancada a cerrar filas con respecto a la Ley de Carrera Judicial, para evitar que los sandinistas se perpetúen en el Poder Judicial.

+Cristian Bermúdez denunció que el pésimo trato que recibe la población en las instalaciones del Seguro Social de Altamira, donde la prepotencia y la malacrianza imperan en esta nueva era.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:11

PAG - 5 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Corporación

Programa: **Ruta 540**

Conductores: Santiago Meneses y Alcides Áreas

Tema: Varios

+Meneses comentó que “el paladín de la lucha contra la corrupción”, procurador Francisco Fiallos, tiene una mansión en los Altos de Ticomo que cuesta 300 mil dólares, pero que no se explica cómo se puede hacer una mansión de este tipo, por lo que le tocaría a la Contraloría General de la República investigar esta situación. Aseguró que en Nicaragua no hay libertad de expresión, sino libertad condicionada y sobre todo en su caso personal (Meneses), por que no es de los que anda adulando al Presidente.

Nota: Los otros programas de radio no fueron transmitidos porque hubo juego de béisbol.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+La jueza Juana Méndez informó que Rosario Meza, detenida por desvío de medicamentos, fue trasladada al Centro Penitenciario “La Esperanza”. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Magistrado del Tribunal de Apelaciones, Enrique Chavaría, aseguró que Byron Jerez se irá a su casa y que sólo están decidiendo si se va bajo fianza o no. **(Multinoticias, Canal 4/Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El Juez Quinto de lo Civil, Walter W. Vargas, negó los señalamientos del titular de Gobernación, Eduardo Urcuyo; Vargas dijo que actuó pegado a derecho. Agregó que los occidentales presentaron un Recurso de Exhibición Personal ante el Tribunal de Apelaciones, el que nombró un juez ejecutor y éste determinó que la detención era ilegal. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Vicepresidente José Rizo refirió en relación al salario del Presidente Bolaños, que no corresponde a la situación económica de este país, hay una ley que está en proceso que dictamina en torno a la Ley de Inmunidad en donde establece que quien tenga un sueldo del Estado no puede devengar simultáneamente pensiones del Estado, quizás allí se va a solucionar el problema que ha despertado muchas inconformidades. Añadió que el Presidente Bolaños toma sus acciones de acuerdo a lo que le dicte su conciencia. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Presidente Enrique Bolaños dijo que las negociaciones del TLC con los EE.UU. van por buen camino. Agregó que el éxito de esta radica en el tipo de negociaciones que se realizan. Sin embargo el Procurador de Derechos Humanos dice que el TLC perjudicará la salud de los nicaragüenses ya que (el TLC) prohibirá la producción de medicinas en el país. **(Multinoticias, Canal 4 / Noticias 12, Canal 12)**

+El Vocero del PLC, Luis Benavides, reconoció públicamente la realización de negociaciones para procurar la excarcelación de Arnoldo Alemán, quien, según Benavides, está siendo apresado por el revanchismo del FSLN. Benavides también dijo que la convención extraordinaria no pretende terminar con la aspiración del 3er. Vicepresidente del PLC, Eduardo Montealegre. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Vicepresidente José Rizo Castellón se pronunció a favor de que los nuevos directivos del CEN sean elegidos mediante voto secreto durante la convención extraordinaria. **(Noticias 12, Canal 12)**



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:11

PAG - 6 -

+El abogado de Juntas Liquidadoras, Raúl Palacios, calificó la sentencia de la jueza Ligia Rivas, del Juzgado Quinto del Distrito del Crimen, como una sentencia ilegal que trastoca el Sistema Financiero Nacional. Palacios agregó que acusarán a la jueza Rivas por prevaricato y fraude a la Ley. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Ana Quiroz de la Coordinadora Civil expresó su preocupación por el desabastecimiento de medicinas en los centros de salud, por lo que hace un llamado al Gobierno a que cumpla los acuerdos de la OMC que establece una salvaguarda para los gastos de salud. **(Extravisión, Canal Extraplus 37)**

+Aunque el titular de Hacienda, Eduardo Montealegre y el Presidente Enrique Bolaños, han dicho que no hay dinero para incrementar la asignación de salud y educación, el experto fiscal Julio Francisco Báez plantea que si hay plata y que saldría de la sub ejecuciones de algunas instituciones del Estado en este año. **(Telediario 10, Canal 10)**

+Tanto el Vicecanciller, Salvador Stadthagen, como el procurador Francisco Fiallos expresaron que aún no han recibido comunicación sobre los requerimientos de la Contraloría General de la República por conocer el donante de los seguros de los soldados. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Viceministro Secretario de Cooperación Externa, Mauricio Gómez Lacayo, presidió la mesa global donde los cooperantes multilaterales, bilaterales y sociedad civil, discutieron los temas macroeconómicos que serán abordados en el grupo consultivo el 27 y 28 de octubre. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La Comisión Anticorrupción de la Asamblea Nacional ya terminó las investigaciones de la quiebra del INTERBANK y sugieren que el Poder Judicial y la Policía Nacional debe investigar más a fondo y no pueden esperar a que pase el tiempo y la pena prescriba. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+Los maestros que demandan aumento salarial anunciaron la realización de una marcha el 15 de octubre en la que participarán unos 12 mil docentes. La marcha cuenta con el aval de la Policía. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+No hay acuerdo entre el CNU y el Gobierno sobre la asignación para el 2004. El Gobierno propone 721 millones de córdobas y las Universidades demandan 821 millones de córdobas. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La Comunidad Europea donó 57 motocicletas a las autoridades del MAGFOR, las que serán distribuidas a técnicos de esta institución en todo el país. La donación es por el monto de un millón 800 mil dólares. **(TV. Noticias, Canal 2)**

NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+El Presidente de la Cámara de la Industria pidió al Gobierno la construcción de un puerto que acerque el Caribe nicaragüense, ya que se gastan unos 71 millones de dólares exportando por Puerto Cortez de Honduras y Puerto Limón de Costa Rica. **(Cinco en Punto, Radio Corporación)**